

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto . . . . . 0'10 »	<b>TELÉFONO 531.</b>	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## EL MITIN DE MADRID

Frente al vocerío interesado de la turba germanófila y reaccionaria, se imponía un acto de resonancia, una ostentación de las fuerzas de izquierda para demostrar al mundo civilizado que en España existe algo más fuerte que el conglomerado carlista y conservador que ha adoptado la bandera neutralista para disimular su odio a las naciones occidentales, encarnación en la lucha actual de los principios de libertad y democracia.

Lo hemos dicho y no nos cansaremos de repetirlo. Del mal concepto que de España han formado los aliados, de las mismas debilidades y cobardías de los gobiernos ante los constantes atropellos de que nos han hecho víctimas los alemanes, somos responsables, en primer término, los elementos de izquierda.

Hasta hace poco, nuestra labor pro aliados quedaba reducida a unas cuantas docenas de artículos diarios.

La ostentación de fuerzas, la manifestación pública, pacífica o turbulenta según las circunstancias, que en todas partes y ocasiones son el arma principal de los partidos avanzados y populares, la dejamos usufructuar a los clericales.

Los papeles han estado completamente invertidos. Mientras la chusma carlista y esta juventud moralmente castrada que se ha agrupado alrededor de Maura por no encontrar otro político más reaccionario, alborotaban por las calles, nosotros pasábamos el tiempo en disquisiciones filosóficas y humanitarias, y como es cosa sabida que para el vulgo aparentan tener más fuerza diez individuos que armen escándalo que no cien callados, de aquí la leyenda de la España germanófila, cuando los elementos que la representan, a pesar de los millones derrochados por los alemanes en propaganda, de los

periódicos comprados o a sueldo de esta nación, son en realidad una ínfima minoría.

Por esto estimamos un gran acierto la celebración del mitin monstruo en Madrid, y el acuerdo del Comité Federal y de la Liga Antigermanófila de nuestra villa, de enviar delegados al mismo.

Los germanófilos han agotado todos los recursos para impedir su celebración. Tal vez intenten perturbarlo. Tanto mejor; pues estamos convencidos de que ni los organizadores del acto ni los concurrentes al mismo, se dejarán arredrar por la canalla reaccionaria, y después de demostrar que con la intervención de Unamuno, Simarro y demás oradores con nosotros está lo más fuerte de la intelectualidad española, no estaría de más que demostráramos igualmente que somos los que tenemos más arrestos.

### La monarquía en el siglo XIX

En lo que va de siglo contamos cinco reyes nacionales: Carlos IV, Fernando VII, Isabel II, Alfonso XII y Alfonso XIII; dos reyes extranjeros, José Bonaparte y Amadeo de Saboya; cuatro regencias: la del año 1810, la del año 1833, la del año 1869 y la de 1885; cuatro abdicaciones: la de Carlos IV en favor de su hijo, la de Fernando y Carlos en favor de Napoleón, la de la Reina Gobernadora y la de Amadeo; un destronamiento, el de Isabel II.

En lo que va de siglo hemos vivido gobernados por mujeres, cuarenta años: por menores de edad veinte.

En lo que va de siglo hemos tenido tres guerras dinásticas: la de 1833 a 1840, la de

1848 a 50 y la de 1871 a 1876. Omito por lo cortas las algaradas de 1828 y 1841.

En lo que va de siglo hemos pasado por seis revoluciones: la de 1808, la de 1820, la de 1835, la de 1840, la de 1854 y la de 1868, y por otras tantas reacciones: la de 1814, la de 1823, la de 1838, la de 1843, la de 1856 y la de 1874. Omito aquí también por lo poco importantes innumerables conatos sediciosos y muchas rebeliones abortadas.

En lo que va de siglo hemos llevado nuestras armas a Portugal, a Marruecos, a Santo Domingo, a Méjico, a las Repúblicas del Pacífico y a Conchinchina, sin haber ganado una sola pulgada de terreno. En cambio hemos perdido todos los vastos dominios que poseíamos en América desde la California al cabo de Hornos. No hemos podido salvar sino las islas de Cuba y Puerto Rico, que se nos escapan de las manos.

En lo que va de siglo no hemos podido conseguir la independencia de los comicios ni la libertad de las Cortes, reducidos a ser dóciles instrumentos del poder ejecutivo. Tampoco la autonomía de las regiones y los Municipios, sin la cual podrán siempre los Gobiernos falsear las aspiraciones del pueblo.

En lo que va de siglo no hemos logrado normalizar la administración del Estado. Es cada día más complicada, más lenta, más inmoral, más costosa. Eterniza los expedientes y resuelve los más por la influencia o el soborno.

En lo que va de siglo no hemos conseguido nunca la solución del problema económico. Han crecido sin cesar los gastos, con ellos los tributos. No se ha extinguido jamás el déficit. Ha subido constantemente la cifra de la Deuda, a pesar de la enorme